

Ecole élémentaire
30 rue du stade
57970 KOENIGSMACKER
03 82 83 19 78

COMPTE RENDU DU CONSEIL
des MAITRES de CYCLE d'ECOLE
Année scolaire : 2025/2026 Trimestre : 3^{ième}

LIEU : KOENIGSMACKER

DATE : mardi 17 juin 2025

HEURE : 17h30

Membres du Conseil :

- Mlle LE-GAC, directrice
- Mme ROSSI, enseignante
- Mme GIARDINELLI, enseignante
- Mme ELSNER, enseignante
- Mme WONNER, enseignante
- Mme MATHIS, enseignante
- Mme DAMAND, enseignante
- Mme GONZALEZ, enseignante
- Mme REPELE, enseignante
- Mme KLEIN, enseignante
- Mme MOMMATI, enseignante
- Mme HENRION, enseignante
- Mme KIRSCH Céline, enseignante
- Mme MAYOUX Sarah, enseignante
- Mme DUCLOS, enseignante
- Mme MICCICHE, enseignante
- Mme FEDELE, maître E
- Mme BLANRUE, psychologue scolaire
- M. ZENNER, maire de KOENIGSMACKER
- Mme VAZ, adjointe au maire de KOENIGSMACKER
- M. HOCHARD, maire de KERLING
- M. MARCK, maire de HUNTING
- Mme LUZERNE, maire de MALLING
- M GUIRKINGER, maire d'OUDRENNE
- Mme BALIEUX, représentante des parents d'élèves
- Mme CHARTON-KLEIN, représentante des parents d'élèves
- Mme FUS, représentante des parents d'élèves
- Mme MALLINGER, représentante des parents d'élèves
- Mme HENTZEN, représentante des parents d'élèves
- Mme NGUYEN, représentante des parents d'élèves
- Mme KEICHINGER, représentante des parents d'élèves
- Mme LAUMESFELT, représentante des parents d'élèves
- Mme LOMBARD, représentante des parents d'élèves
- Mme MATHE, représentante des parents d'élèves
- Mme STAR, représentante des parents d'élèves
- Mme VILMEN, représentante des parents d'élèves
- Mme TRIOLET, représentante des parents d'élèves
- M VEYNAND, représentant des parents d'élèves
- M BOMBARDIER, représentant des parents d'élèves

Absents excusés: Mme VILMEN, Mme KEICHINGER, Mme MELLINGER, Mme REPELE, Mme MOMMATI, Mme DUCLOS, Mme MICCICHE, M ZENNER, M MARCK, M GUIRKINGER, M HOCHARD
Mme NGUYEN, Mme LOMBARD, Mme MATHE, Mme STAR, Mme LUZERNE, M BOMBARDIER
Présents : Mme HAHN, Mme HILCHER, Mme WEIBEL, M LINSTER, M WEBER

SEANCE LEVEE à 19h30

La Présidente du Conseil,
Mme LE-GAC

La secrétaire,
Mme MATHIS

1) Organisation pédagogique rentrée 2025

A ce jour, il y a 270 élèves scolarisés en élémentaire.

Pour la rentrée 2025, 265 élèves sont inscrits pour le moment.

Il y aura 51 CP, 46 CE1, 62 CE2, 52 CM1, et 54 CM2 dont 12 élèves en ULIS.

La répartition ne peut pas être faite car il y a de nouvelles inscriptions et radiations chaque jour.

Les listes seront affichées à la rentrée. Mme LE GAC prévient qu'il y aura forcément des cours doubles et qu'il sera inutile de demander à ce que les élèves n'y soient pas.

Concernant l'équipe pédagogique, elle reste globalement stable. Mme KLEIN prend sa retraite, nous accueillerons donc une nouvelle enseignante : Mme DEGLIN. Mme HENRION ne devait rester qu'une année. Là aussi un enseignant sera nommé.

Les horaires pour la rentrée 2025 restent inchangés:

Lundi, mardi, jeudi et vendredi 8h20/11h50 et 13h40/16h10.

2) Sécurité

Nous n'avons pas eu l'occasion de réaliser le 2^{ième} exercice incendie.

3) Projet d'école et évaluation d'école

Chaque enseignant a travaillé dans sa classe autour des axes retenus :

- développer les compétences linguistiques (syntaxe, lexique) des élèves

- maîtriser les gestes de l'écriture

- résoudre des problèmes

Est-ce que le partenariat avec l'école de musique de Yutz est renouvelé l'année prochaine ? Oui.

Concernant l'évaluation d'école, une restitution a eu lieu le 13 mai.

Le bilan est dans l'ensemble très positif. Certaines actions déjà mises en place sont à poursuivre, et des points sont à renforcer, cela fera l'objet d'un travail l'année prochaine.

Par exemple : l'automatisation des tables, la résolution de problèmes, le vocabulaire, les pauses actives mais aussi étendre la pratique du message clair, continuer à développer l'empathie chez les élèves, engager une réflexion sur l'égalité fille/ garçon aux récréations, organiser plus de rencontres sportives

4) Commission électorale

Mmes CHARTON KLEIN et HENTZEN participeront à la commission électorale pour l'élection des représentants des parents d'élèves pour le conseil d'école à condition d'être prévenues en avance de la date choisie.

Les élections se feront uniquement par correspondance.

5) Subvention

Comme les années précédentes, le syndicat intercommunal de la Magnascole devrait accorder 305 euros par classe et 15 euros par élève pour l'école élémentaire pour l'année scolaire 2025/2026. Le syndicat prendra en charge la piscine et le photocopieur.

6) Sorties

-Le 17 octobre les élèves de CP se sont rendus à l'Auberge de Klauss à Montenach dans le cadre de la semaine du goût.

-Participation des CM2 à la cérémonie du 11 novembre à Malling.

-Les CP ont assisté à un spectacle sur les émotions le 6 décembre.

-Le 17 janvier les CM1 et CM1/ CM2 se sont rendus à la centrale nucléaire de Cattenom.

-Les classes de CE2/ CM1, CM1 et CM1/ CM2 ont bénéficié de 3 interventions du programme « Watt à l'école ».

-Les 20 et 21 mars ont eu lieux les jeux petits pour les CP/ CE1 encadrés par les CM1 et CM2.

-La troupe du Globe théâtre est venu présente « Lili Engel in Bayern » le 24 mars pour toutes les classes.

-Le 28 mars les CP ont assisté à une répétition de l'ONL à l'Arsenal à Metz.

- Le 28 mars, M Hwazik, professeur de trompette à l'école de musique de Métrich, est intervenu dans toutes les classes, sauf les CP, pour faire découvrir cet instrument.
- La fête du 100 pour les CP s'est déroulée le 22 avril.
- Le 29 avril les CE1/ CE2, CE2, CE2/ CM1 et CM1 se sont rendus au parc archéologique de Bliesbruck.
- Le 6 mai, les 2 classes de CE1 sont allées à Vigy.
- Le 9 mai, les classes scolarisant des CM2 ont participé à la journée de l'Europe à Veckring
- Le 22 mai le 40ième RT est venu présenter leur métier aux élèves
- Le 2 juin, les 2 classes de CM2 et les CM1/ CM2 se sont rendus au plan incliné d'Arzwiller et ont fait de la luge d'été.
- Les 3 et 5 juin, toutes les classes sauf les CP sont allés voir « Métamorphose ! » dans le cadre du Festival de Théâtre de l'Arc Mosellan 2025.
- Le tournoi de hand qui devait avoir lieu le 6 juin pour les CE2, CM1 et CM2 a été annulé
- Le 13 juin, les élèves de CM2 se sont rendus au collège de Sierck pour une journée d'intégration
- La sortie cyclo aura lieu le 20 juin pour les CE2, CM1 et CM2.
- Le 23 juin les classes de CE1, CE2, CE1/ CE2 et CE2/ CM1 présenteront le travail réalisé avec Mme Monteillet devant les parents.
- le 27 juin, les CP présenteront le travail réalisé avec Mme Monteillet devant les parents.
- Les CM1, CM2 présenteront également un petit spectacle devant les parents le 30 juin.
- Les CM2 ont prévu de faire une marche jusque Malling le 27 juin.

7) Questions

-Il avait été convenu que le mobilier de la classe de Mme Damand devait être changé pour la rentrée. Les enseignantes souhaitent avoir la confirmation. Oui, le mobilier sera bien changé pour la rentrée.

-Est-il possible de changer le mobilier de la classe de Mme Giardinelli l'année suivante? Compte-tenu des élections municipales à venir, le maire ne peut pas s'avancer.

-Mme Giardinelli aimerait récupérer, si c'est possible, un des anciens tableaux blancs (la partie centrale qui reste) pour l'accrocher au mur de sa classe pour la rentrée de septembre 2025. (demande déjà envoyée par mail) Oui, il faudra dire où l'accrocher.

-Des taches de moisi sont apparues dans les classes (sans doute suite aux inondations) Cela a été signalé à la mairie. Qu'est-il prévu à ce sujet? M Zenner a RDV avec l'entreprise le 27 juin.

-Est-il possible de remettre les tables/ chaises des salles de classe en place après le ménage des vacances d'été? Si possible pour le 18 août? Il faudrait que les placards du fond des salles de classe restent accessibles. Logiquement, le ménage sera fait pour le 15/08. Le mobilier sera remis en place. Il faudra juste laisser un plan ou une photo.

- Serait-il possible d'envoyer les dates des conseils d'école à l'ensemble des parents via Ariane, ainsi que les comptes-rendus ? Peut-être joindre également l'adresse mail des représentants des parents d'élèves afin d'améliorer la communication entre nous?

La directrice enverra l'adresse mail des représentants sur Ariane avec la date des conseils. Elle rappelle que c'est le rôle des représentants des parents d'élèves de transmettre le compte rendu aux autres parents. Certaines municipalités les affichent. Les représentants disent qu'ils n'ont pas de possibilité de communiquer avec les parents d'élèves. La directrice enverra donc un compte-rendu pour tous les parents d'élèves.

- Les enfants ont-ils pu se rendre à la bibliothèque cette année ? Iront-ils l'année prochaine ? Malheureusement, les élèves n'ont effectivement pas pu se rendre à la bibliothèque cette année. La directrice fera son possible pour que cette activité reprenne l'année prochaine.

- Une journée déguisée pour Carnaval peut-elle être mise en place au sein de l'école afin de permettre aux enfants de célébrer cet événement festif dans la bonne humeur ? Non.

-Toujours dans un esprit de convivialité et de partage, les parents émettent l'idée d'organiser un spectacle de fin d'année scolaire regroupant toutes les classes. Ce serait l'occasion de réunir les enfants, les familles et l'équipe éducative autour d'un moment festif pour clôturer l'année en beauté. Il semble difficile pour la directrice d'organiser un tel spectacle, comme cela avait déjà été évoqué,

pour les raisons de sécurité, de gestion du grand nombres d'élèves et donc de famille, du manque de lieu adapté pour et d'incivilité de certains parents.

Le fait que chaque niveau de classe propose un spectacle, sur le temps scolaire, à des jours différents, ennuie les parents qui doivent poser congé.

Les enseignantes essayent de trouver une solution.

Ce sont surtout les parents de CP qui sont déçus car ils sont habitués à avoir un spectacle le samedi matin regroupant toute la maternelle.

Si il n'y a pas de grand spectacle, les enseignantes le préciseront dès la réunion de rentrée.

- Plusieurs parents nous ont fait part de leur souhait d'offrir à leurs enfants la possibilité de suivre des cours d'anglais en dehors du temps scolaire, directement au sein de l'école, via un prestataire extérieur spécialisé. L'idée serait de proposer ces cours en fin de journée, après les heures de classe, dans le respect de l'organisation de l'école.

Pensez-vous qu'une telle initiative puisse être envisagée dans le cadre de l'établissement ? Hors temps scolaire, l'école appartient à la municipalité. Celle-ci est d'accord si cela n'empiète pas sur l'organisation du ménage.

- Les parents souhaiteraient bénéficier de la possibilité d'acheter des photographies scolaires individuelles de leurs enfants car elles constituent un joli souvenir pour les familles en continuité avec l'école maternelle et/ou le collège. Pensez-vous qu'il serait possible d'envisager cette initiative à la prochaine rentrée ? Oui cela peut être envisagé.

-Comment améliorer la communication entre enseignants/parents lors des absences des enseignants de langue (exemple du cours d'italien) ?

En effet, à plusieurs reprises, l'enseignante était absente, les parents non informés et les enfants en attente sur le parking de l'école. Mme Mologniello dispose du numéro téléphone portable de la directrice et des mails/ numéros des parents d'élèves du cour d'italien.

Si il y a encore italien à la rentrée, la directrice insistera pour que l'enseignante d'italien soit plus rigoureuse avec ses absences ou retard.

Les parents parlent également de la qualité de l'enseignement qui régresse. (comparatif sur plusieurs années avec les aînés des familles) La directrice remontera les remarques à son inspection.

-La kermesse des écoles est comme chaque année un moment fort de convivialité et d'engagement pour la communauté scolaire. Les membres de l'APE ont toutefois été surpris et un peu déçus de constater l'absence quasi totale des élèves, des familles et des enseignants de l'école primaire. Cet événement constitue une source essentielle de financement pour l'APE, permettant de soutenir les projets éducatifs et les sorties scolaires tout au long de l'année. Une mobilisation plus large des familles de l'école primaire aurait été précieuse, tant pour la réussite de la fête que pour le soutien aux actions communes.

Serait-il possible à l'avenir, de renforcer la communication auprès des familles du primaire autour de cet événement, afin de susciter une meilleure participation ? Les membres de l'APE seraient ravis de collaborer avec les enseignants en amont pour faire circuler les informations de manière efficace et motivante.

Dans cet esprit, ils restent à la disposition des enseignants pour échanger sur les moyens d'améliorer ensemble la coordination entre l'école et l'APE.

La directrice et les enseignantes relayent toutes les informations données par l'APE aux parents. Que faire de plus pour améliorer la communication ?

Concernant la kermesse, cela faisait plusieurs années que l'APE faisait un repas/ vente de boissons le vendredi soir, veille de la kermesse du samedi. Les enseignants jouaient le jeu, en organisant les olympiades ou faisant une école ouverte pour faire venir les parents. Eux-même restaient le soir pour manger. Et cela fonctionnait plutôt bien.

Cette année cela n'a pas été fait ainsi.

Les enseignantes sont prêtes à dialoguer avec les membres de l'APE pour trouver une solution. Elles rappelleront aux parents en réunion de rentrée que la kermesse est pour les 2 écoles.

-Mme Vaz donnera les coordonnées de la responsable des affaires scolaires de Boivre la Vallée à la directrice pour qu'elle prenne contact avec elle pour un échange. L'idéal étant de faire un voyage scolaire avec les élèves.

-Le parking du gymnase sera bientôt refait.